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湖北聯誼會團拜 300人歡聚
沈沖李新樂趙家濤陳振宏主禮 梁亮勝致辭

《十里紅妝．女兒夢》搭好甬港舞台

表廠商會東莞春茗

香 港 文 匯 報 訊

（記者 陳巧顏）金

虎 辭 舊 ， 玉 兔 迎

春。香港湖北聯誼

會前日假香港中華

書畫藝術中心筵開
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卯兔年會員春茗團

拜聯歡。嘉賓和該

會會員約300人歡

聚 一 堂 ， 共 賀 新
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欣 熱
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香港文匯報訊（記者 肖郎平 東莞報道）香港表廠商
會2011年新春晚宴日前在東莞長安國際酒店舉行，約500
香港鐘表精英人士及嘉賓聚首一堂。與會企業人士信心
爆棚，歡笑盈盈。

蘇永強：出口值重破500億關
會長蘇永強表示，去年訂單回升，香港鐘表出口產值

重破500億元大關，大家對今年亦具信心。他對各會董和
會員的支持表示感謝，並祝福會員企業新年生意興隆。
受金融海嘯衝擊，香港鐘表業2009年內出口總值回落

兩成，不到440億元。不過，去年，香港鐘表業已逼近危

機前水平。蘇永強表示，2010年香港鐘表業出口總值520
億元，今年有望達到560－570億元左右。
面對人民幣升值、原料漲價、勞力成本上升等壓力，

加之歐美市場尚未完全復甦，香港鐘表企業一致意識到
必須轉型升級。名譽會長劉展灝表示，鼓勵會員企業做
自主品牌，或者提升技術和材料創新。以品牌為例，新
增數量翻番，過去與貿發局合作的香港鐘表展參加品牌
只有30至40個，現在有100多個。
晚宴奢華浪漫，在樂隊伴奏下會員紛紛登台秀歌技，

對香港鐘表行業前景充滿信心，晚宴在會員集體高歌
《明天會更好》的歌聲中落幕。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）

「2010/2011匡智香港賽馬會全港
中小學社區有機農耕比賽」之社
區農耕推廣分享會日前舉行，註
冊園藝治療師鼓勵學生從小學習
園藝，若能悉心照料植物，持之
以恆，效果將可媲美運動，有利
學生的身心發展。

專家傳授有機耕種技巧
是次比賽共錄得近百間中小學

校報名。匡智松嶺綜合職業訓練
中心為參加的師生舉行社區農耕
推廣分享會，除了由兩個協辦機
構的代表，身兼浸大生物系教
授、香港有機資源中心中心主任
的黃煥忠教授、港大機械工程系
教學顧問許俊民，出席分享有機
種植的相關技巧，還請來香港園
藝治療協會會長馮婉儀，講解如
何利用園藝活動，幫助學生提升認知、社交、抗逆能力
以至身體機能。
馮婉儀表示，園藝活動可強化學生的專注力和耐性，

培養責任感，提升溝通技巧，增強自信和創造力。此
外，外國的研究顯示，打理盆栽或苗圃，每小時可平均
消耗300卡路里，運動量不亞於在健身室做運動，且對鍛
煉肌肉、改善肢體協調和平衡大有幫助，所以園藝活動

可算是一項有益身心的另類運動。
多年來鼎力支持匡智會舉辦全港中小學天台綠化比賽

和有機農耕比賽的黃煥忠教授和許俊民博士補充說，園
藝活動可同時為個人和環境帶來好處。學生在校園學習
和實踐有機耕作，既可陶冶身心，又能藉教導家人、朋
友有機種植的技巧，變相在家庭和社區撒種，讓生活空
間更見綠化，有助解決地球暖化問題。

中聯辦協調部部長沈沖、部長高級助理李新樂、
湖北省政府駐深圳辦事處副主任趙家濤、中聯辦九
龍工作部處長陳振宏等蒞臨主禮。香港湖北聯誼會
會長梁亮勝，常務副會長熊漢生，顧問吳建芳，副
會長葉長鳴、施維雄、楊華勇、侯懷娜、計逢春、
陳潔、林經緯、戴錦文、謝俊明，常務理事蕭建
輝、劉建華、黃英來、蘇福生、黃為安、梁文基、
周轉香、徐原紅、黃耀林、袁淦麟等迎迓來賓。

梁亮勝：港經歷不平凡的虎年
「祝大家家庭更幸福，工作更順利，心情更愉

快。」會長梁亮勝向全場嘉賓拜個晚年，他繼而分
享湖北的發展盛況，他指湖北省取得了跨越式的發
展，相信每個人會為湖北的發展成果感到高興和自
豪。梁會長繼而回顧過去一年，香港經歷了不平凡
的一年，通過大家的努力，政改方案獲得通過，使
香港的民主步伐向前邁進。香港和內地簽訂經貿合

作協定和整體發展的戰略框架協議，使香港的發展
進一步融入了國家和珠三角的發展中。另外，港府
去年推出最低工資、協助青年就業和抑制樓價等惠
民政策，他滿懷信心今年政府在關注民生和香港發
展上將有更多的政策和措施，每個人該會為香港的
和諧發展感到高興。

籲做好選民登記 吸納青年會員
展望未來一年，梁亮勝表示將做好該會會務工

作，一是希望該會同仁相互關心支持，團結友愛，
更多關心社會發展，積極參與香港社會事務，在今
年的選舉年做好選民登記，為香港經濟發展和社會
繁榮穩定發揮力量；二是通過舉辦不同活動凝聚會
員，使會員更好地了解和溝通，該會也會繼續發展
新會員和年輕會員，使該會更具生機活力。
會上更有精彩的文藝表演和豐富抽獎，大家喜氣

洋洋，鄉情濃濃。

香港文匯報訊（記者 茅建興）寧波歌舞團大型舞劇
《十里紅妝．女兒夢》，連日來在香港文化中心亮麗登
場。文化中心外，20多米高的巨幅佔了中心大樓整整
一面牆，尖沙咀的遊客從數百米遠就可以看到身 富
有寧波民俗意味的紅嫁衣的「新娘」；文化中心內，
到處擺放 詳細介紹寧波發展成就的宣傳資料。寧波
歌舞團團長鄒建紅表示，《十里紅妝．女兒夢》在香
港搭起最亮麗的寧波舞台，不僅讓香港市民欣賞到富
有浙東悠久歷史文化的藝術，更能通過藝術的橋樑了
解寧波。

鄒建紅：邀文藝機構合作效果佳
《十里紅妝．女兒夢》讓港人驚訝的不光是演員精

湛的舞藝，還在於舞台的搭建，30多名舞美工作人員
每天工作17至18個小時，在2天內搶建出了原本要5天
才能完成的演出舞台。香港藝術發展局戲曲藝術顧問
卜嘯龍稱，他在香港搞了幾十年演出，這是他看到的
規模最大的舞台道具設置─竟然在舞台上造起了一座
房子﹗
現正值香港的藝術節，有許多中外優秀劇團在演

出，內地的一個歌舞團能如此火爆真稱得上罕見。鄒
建紅表示，以往我們在內地演出，有許多贈票的現象
出現，結果是有票的人沒來看，想看的人沒有票。這
次香港演出，我們嘗試與本地成熟的文藝機構合作，
沒想到上座率這麼好。「香港演出市場的成熟，香港
觀眾的文化消費觀，這次真是感受很深，難怪世界這
麼多文藝團體都到香港來演出！香港真是內地文藝團
體邁向國際的重要平台，香港票房的成功，讓我們有

信心到台灣再做商演。」

許霈霖：文藝需借助市場槓桿
藝動天下文化傳播有限公司總經

理、資深演藝策劃人許霈霖表示，
此次赴港演出改變了以往純粹文化
展示的運作，探索了一條政府推
動、市場運作的成功路子，寧波歌
舞團這次2/3的票是通過香港的票房
賣出去的，最高票價近400港元，收
到了真金白銀，這對於內地文藝團
體海外演出來說是很不容易的。他
認為，內地文藝團體紛紛走向海
外，在政府資助的同時，應該多運
用市場槓桿，勇敢走出這一步，才
可以培育成熟的演出市場。這方面
應向香港多學習。

陳佳強：甬港合作空間廣闊
寧波市文化廣電新聞出版局局長陳佳強表示，香港

演出成功是該劇走向海外的重要一站，之後還將去歐
洲進行商演，到聯合國總部日內瓦演出。他強調，甬
港兩地淵源深厚，經濟交流已很頻繁，今後將加強文
化交流，動漫、電影﹑電視方面還有廣闊的合作空
間。

王曉鷹：藝術形式更具現代感
《十里紅妝．女兒夢》總導演、國家話劇院副院

長、中國戲劇家協會副主席王曉鷹也專程從北京趕來
香港。他表示，中國經濟發展很快，海外對中國文化
也有新印象，而不僅僅是過去東方文明古國的形象，
海外推廣的東西不能太過傳統，需要更具現代感的藝
術形式，更舞台化的處理方式。其實，近年來，西方
對中國的現代文化也感興趣了，這樣現代文化的表達
也有了生命力。
鄒建紅表示，寧波歌舞團走向海外發展已4年了，文

化走出去，是要讓海外看到有血有肉的中國文化。此
次到港不僅在香港文化中心演出，還到香港寧波二
中、寧波公學開展兩場小型的交流演出，2個小時的演
出，對這些孩子來說，就是2個小時的中國文化課。

作家聯會新春聯歡
郝鐵川發表主題演講
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港作家聯會日前舉行一

年一度的會員大會暨新春聯歡晚宴，筵開多席與各界友好
歡聚共賀新禧。當晚逾百名嘉賓及會員雲集，嘉賓有中聯
辦宣傳文體部部長郝鐵川，中聯辦宣傳文體部處長米繼
紅、副處長袁俊華，全國政協委員、香港新聞工作聯會主
席、香港作家聯會監事長張國良，藝術發展局行政總裁周
勇平，大公報總編輯賈西平，文匯報副總編輯徐可，文匯
出版社總編輯何梅榮等，場面熱鬧。適逢今年是辛亥革命
100周年，席間郝鐵川部長更以辛亥革命為題發表主題演
講。

潘耀明宣布新會址落成喜訊
會長潘耀明致辭時，為在場人士帶來新年首個喜訊，宣布

籌建多年的柴灣新會址終告落成，並感謝大家過去的鼎力支
持。其後，潘耀明又預告今年的精彩活動，包括將於4月30
日舉行的著名小說家張煒文學座談會，屆時中聯辦文體宣傳
部處長米繼紅，以及原全國人大代表、培僑教育機構校董會
主席吳康民伉儷等亦會出席，身體力行參與文壇盛事。
潘耀明在致辭時表示，作聯過去22年一直租借臨時會址辦

公，不過，隨 新年頭的來臨，籌建多年的柴灣新會址落
成，實現多年來的願望，「記得大約在5年前，我們在理事
會提出籌募購買永久會址的時間，並不是一馬平川，期間樓
價不斷暴漲，籌募的款項與購買會所的費用此消彼長，願望
越見渺茫。但在理事會及全體會員的努力下，我們最後籌得
200萬元捐款。」作聯早前更邀請廣州創意文化園捐出一座
藝術雕刻，並會印上捐款人名錄，稍後安放於會址。
潘耀明在回顧去年點滴的同時，亦不忘展望新一年的鴻

圖大計，期望在新會址舉辦定期的文化沙龍活動，包括文
學講座、會員作品交流及作家事跡展覽等活動。另外，作
聯在今年秋季亦會聯同香港文化機構等團體，舉行第3屆旅
遊文學國際學術研討會，以及繼續推動在西九龍設立文學
館，務求令作聯變得更具活力。

南安競豐鄉會慶2周年

■香港作家聯會春茗晚會賓主歡聚。

■梁亮勝（右）和沈沖歡聚一堂。
香港文匯報記者潘達文 攝

■香港湖北聯誼會舉行2011辛卯兔年會員春茗團拜聯歡，該會首長和嘉賓共賀新春。 香港文匯報記者潘達文 攝

香港文匯報訊（記者 陳巧顏）港澳南安競豐同鄉會日前
於上環寶湖金宴，舉辦慶祝兩周年會慶、第2屆理事會成
立、年度會員大會暨春茗聯歡會。中聯辦協調部處長張
強，香港福建社團聯會副主席陳慶輝，南安公會理事長林
懷宣、監事長傅森林，香港東區區議員許清安，競豐村支
部書記李文新、村長李向農等到賀。該會會長李建福率理
事會同仁在場迎迓，各友好社團代表及會員鄉親出席，場
面熱鬧。

李建福：籌70萬贊助家鄉修譜
李建福表示，創會兩年來，在各界的關心和支持下，以

及會員共同努力下，會務得到了發展，人數不斷增加，亦
加強與家鄉的交流合作，本次為家鄉修譜籌得贊助款達70
萬元。他表示，今後將加強會員的福利工作，包括實施敬
老獎學等措施，凝聚鄉親，關心家鄉建設，支持福建社團
工作，以發揮一個愛國愛港愛鄉的社團應起的作用。
陳慶輝、林懷宣、李文新等致辭，均讚揚該會在會長帶

領下，秉承愛國愛港愛鄉傳統，發揮了橋樑和紐帶作用，
作出許多貢獻，希望大家再接再厲，積極參與社會事務，
為保持香港繁榮穩定續作貢獻。
席間，李建福為該會70歲以上的會員各派發利是一封，

並表示會員子女的獎學方法稍後亦將實施。他的一番作為
博得全場熱烈的掌聲。
港澳南安競豐同鄉會第2屆理事會成員包括：會長李建

福，常務副會長李克賢，副會長李敬忠、李金城、李春
涼，名譽會長李遠榮、李文新、李向農、李鳳林，秘書長
李志從。

■匡智會農耕賽分享會由專家傳授有機耕種技巧。

匡智會分享有機農耕

■資深演出策劃人許霈霖（左一）、香港藝術發展局戲曲藝術顧問卜嘯
龍（左二）、《十里紅妝．女兒夢》總導演、國家話劇院副院長、中國
戲劇家協會副主席王曉鷹（左三）、寧波歌舞團團長鄒建紅（左四）在
香港文化中心排演現場合影。
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